

## CONSEIL GENERAL

Type d'intervention

Postulat (art. 32 RCG)

1er signataire

**Morisod Carole** 

Cosignataires

Signatures des cosignataires

Dépôt au nom d'un groupe

Les Verts / Morisod Carole

Dépôt au nom d'une commission

Signature du Chef(fe) de groupe

Signature du Président

#### **Titre**

# Intégrer le Réseau valaisan Ecoles21 en santé et durables

### **Texte de l'intervention**

Le Réseau valaisan Ecoles21 en santé et durables appartient au Réseau suisse Ecoles21 qui luimême est intégré dans le Réseau européen Ecoles en santé (Schools for Health in Europe, SHE) créé en 1993.

La promotion de la santé fait partie du vaste champs de l'éducation en vue d'un développement durable (EDD) à l'école. Ainsi, le Réseau valaisan Ecoles21 s'inscrit dans le programme de l'Agenda2030 Valais qui le soutient dans ses démarches. Sa coordination est déléguée à Promotion santé Valais.

Qu'est-ce que le Réseau Ecoles en santé et durables ? Le concept de promotion de la santé se fonde principalement sur la Charte d'Ottawa qui nous invite à encourager le soutien mutuel au niveau global et local et à prendre soin des autres, de nos communautés et de notre environnement naturel. C'est en soutenant cette charte que le Réseau Ecoles21 en santé et durables prend tout son sens car il s'inscrit pleinement dans une approche qui favorise autant la promotion de la santé que l'éducation au développement durable (EDD). Son but est le bien-être et la qualité de vie de toutes et tous. Pour atteindre ce but, il est donc nécessaire d'avoir à la fois des personnes en bonne santé et une Terre en bonne santé.

Concrètement, des projets d'éducation à l'environnement, à la citoyenneté et aux droits humains, à la diversité et à la compréhension interculturelle, à la consommation et à l'économie ainsi qu'aux interdépendances mondiales avec un focus santé et bien-être font partie des projets inscrits dans le cadre du Réseau Ecoles21.

Aujourd'hui, en Suisse, 350'000 élèves et 2'000 établissements scolaires sont membres du Réseau Ecoles21. 74 écoles font partie du Réseau valaisan ce qui représente plus de 20'500 élèves. Plus proches de chez nous, le CO du Haut-Lac, l'École intercommunale de la Vallée d'Illiez, l'ECCG de Monthey sont inscrits dans ce Réseau.

Comment fonctionne le réseau ? Un groupe de travail doit être créé pour définir des problématiques rencontrées dans l'établissement (ex : détresse existentielle des jeunes, gaspillage, ...). L'intention est de mener des actions sur la durée plutôt que des opérations coup de poing.

Puis, une fois que l'état des lieux a été effectué, l'école partage sa problématique avec le réseau qui dispose d'une large gamme d'outils et d'intervenant·es spécialisé·es. Mais sa ressource principale est avant tout l'échange d'informations avec l'accès gratuit de documents et l'organisation d'une journée annuelle de rencontres. L'établissement scolaire peut également bénéficier de soutiens financiers si besoin.

### **Conclusion**

Pour que notre jeunesse, à travers notre école, puisse faire face aux défis importants de la société avec le maximum de connaissances et de soutiens, notre groupe demande à la municipalité d'étudier la possibilité d'intégrer le réseau valaisan Ecoles21 en santé et durables. Une jeunesse et un environnement en bonne santé, c'est la garantie d'un bien-être et d'une qualité de vie agréable pour toutes et tous.

Collombey-Muraz, le 3 mars 2024

1er signataire: